



PRECIOS DE SUSCRICION.

MADRID.—Un mes, 8 rs.—Un trimestre, 22.—Seis meses, 42.—Tres meses, 26 rs.—Seis meses, 54. PROVINCIAS.—Tres meses, 60 rs.—Seis, 110. EXTRAJERO.—Tres meses, 60 rs.—Seis, 110. LA BANA.—Un año, 15 pfs.; semestre, 8, y trimestre, 4'25. Los pedidos de provincias han de hacerse directamente a la Administracion de Madrid, con remesa de su importe en libranzas ó sellos de franqueo.

LA INTEGRIDAD NACIONAL.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

MADRID.—Redaccion y Administracion, calle de San Gregorio, 23 y 25, principal, y en las librerías de la Victoria, pasaje de Mathen, Durán, Loacadio Lopez, San Martin, Universal y Bailly Bailliere. BARCELONA.—Almacén de papel de D. José Arrufaf Sabradell. HABANA.—Tánago y Villa, Habana, 126. Se admiten anuncios y comunicados a precios convencionales.

PARTE OFICIAL.

MINISTERIO DE ESTADO.

Por decreto de 10 de Octubre se dispone lo siguiente:

Para el mejor cumplimiento de las disposiciones contenidas en los reglamentos de las carreras diplomáticas, consular y de intérpretes, aprobados últimamente por las Cortes; y con el objeto de facilitar los trabajos de la comision constituida al efecto, por acuerdo de esta y a propuesta del ministro de Estado.

Vengo en decretar lo siguiente: Artículo único. Los empleados cesantes de las carreras diplomáticas, Consular y de intérpretes que deseen volver al servicio activo elevarán solicitud al Ministerio de Estado en el término de los dos meses siguientes a la publicacion de este decreto. Los que así no lo hicieron se entenderá que renuncian para siempre al servicio activo y dejarán de incluirse en el escalafón.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION.

Por decreto de 9 de Octubre se autoriza al Ministro de la Gobernacion para contratar sin subasta el establecimiento de los cables telegráficos submarinos que han de poner en comunicacion la Península con la isla de Ibiza y la de Mallorca con Menorca, con tal que el precio no exceda del tipo fijado en las condiciones que sirvieron para las subastas sin efecto.

Últimada ya la division de las islas Canarias en distritos para las próximas elecciones provinciales, S. A. el Regente se ha servido acordar que dicha division se publique en la Gaceta, de conformidad con lo prevenido en la nota primera del cuadro general adjunto al decreto de 29 de Setiembre último. (Octubre 13).

(Sigue la nota expresiva de la division en distritos de la provincia de Canarias para las próximas elecciones provinciales).

MINISTERIO DE FOMENTO.

Por órden de 8 y 10 de octubre se dispone lo siguiente:

Habiéndose suscitado algunas dudas acerca de si se consideran ó no hábiles los dias festivos comprendidos en los plazos que para presentar solicitudes y demas documentos se fijan en las convocatorias de oposiciones a cátedras, con arreglo a lo determinado en el art. 13 del reglamento de 15 de Enero último, S. A. el Regente del Reino se ha servido declarar, conforme a la jurisprudencia sobre este particular establecida, que los dias festivos son hábiles para los efectos indicados.

S. A. el Regente del Reino se ha servido disponer que D. Andrés de Laorden, Catedrático de la Facultad de Medicina de la Universidad de Valladolid, cese en el cargo de Rector en la misma Escuela. Atendiendo a las circunstancias que concurren en D. Eugenio Alan, Catedrático de la Facultad de Medicina de la Universidad de Valladolid, S. A. el Regente del Reino se ha servido nombrarle Rector de la misma Escuela con la gratificacion anual de 1.500 pesetas.

APUNTES HISTÓRICOS.

SOBRE LAS INVASIONES DE ROMA.

Roma, la Ciudad Eterna, era aún joven, de 300 años de edad, cuando por el año 500 antes de la era cristiana, Porsena llegó a ponerla sitio. Mucho tiempo se dejó quemar la mano, legando con este hecho su nombre a la posteridad, Porsena se retira.

Llega luego Breno el año 394 antes de la era cristiana. Fué la época de los galos y de los gansos del Capitolio. Breno, vencedor, echa su espada en la ba-

lanza en que se pesaba el oro del rescate de Roma, y pronuncia aquellas palabras: ¡Ay de los vencidos! que dichas por los galos, antepasados de los franceses, son hoy repetidas por los alemanes.

Vienen luego los bárbaros: Al año 452, Atila, el azote de Dios, marcha sobre Roma despues de haber saqueado muchas ciudades de Italia; y esta sólo se salva por un arreglo concertado entre el Papa Leon I y el feroz rey de los hunnos.

En 455, Genserico saqueó a Roma sin que Leon I, que habia conseguido detener a Atila, pudiera librar a la Ciudad Eterna de las hordas del rey de los vándalos.

Touta en 564 quema el Capitolio. Los lombardos Desiderio y Rachio sitian a Roma el año 700, y son arrojados por los francos de Pepino y Carlo-Magno.

En 1437 ocurresele a Cola de Rienzi reconstituir la república y la antigua grandeza de Roma. ¡Bello sueño irrealizable en una ciudad tan mísera que habia quedado reducida a 20.000 habitantes, y en la que dominaban muchos alemanes y pocas familias de las principales romanas.

El último saqueo, el más terrible, el saqueo del que todavía quedan rastros en las fachadas de algunos monumentos, fué el de 1527. Las tropas de Carlos I de España y V de Alemania, al mando del condestable de Borbon, tomaron a Roma por asalto. El condestable murió al dar el asalto; pero las tropas se apoderaron de la ciudad, haciendo prisionero al Papa. La soldadesca saqueó a Roma, que quedó durante nueve meses en poder del emperador Carlos V.

Los vientos de 1792 soplaron sobre Roma, y en 1797 los franceses, por el tratado de Tolentino, se hicieron dueños de las Marcas y las Legaciones. Roma fué tomada por los franceses, que proclamaron allí la república, y el Papa Pio VI fué llevado prisionero a Francia, donde murió en Valence en 1799. El curso de la historia nos lleva a otra ocupacion de Roma.

«Mi señor hermano—escribia el emperador Napoleon I al rey de Nápoles.—Las impertinencias de la corte de Roma han pasado ya todos los límites, y me he propuesto hacer que terminen. Reuniré en Terracina 3.000 hombres con 10 cañones, cuyo mando dareis al general Miollis, éste se incorporará a otros 3.000 hombres reunidos en Perugia y marchará hacia Roma, como si quisiera reunirse al ejército de Nápoles. Llegado a Roma tomará posesion del castillo de Sant Angelo y el título de general del cuerpo de operaciones en los Estados del Papa.»

El 3 de Febrero de 1808, a las ocho de la mañana, entraron los franceses en Roma por la puerta del Pópulo, desarmando a los soldados pontificios y apoderándose del castillo de San Angelo; la caballería y la infantería rodearon el Quirinal, donde habitaba el Pontífice, y se pusieron en batería 10 cañones contra las ventanas del palacio.

Pio VII fué llevado prisionero a Savona, donde permaneció casi incomunicado. Desde Savona fué Pio VII trasladado a París, tan enfermo, que un oficial de guardiamarina francesa, al hacerse cargo de la persona del Pontífice, y viendo el estado de su salud, temía que el prisionero se le muriese en el camino.

Ocioso es hablar de 1849, y de las tropas de la república francesa sitiando a Roma y apoderándose de ella, suprimiendo la república romana y restableciendo al Pontífice en la Ciudad Eterna.

El 20 de Setiembre de 1870 han entrado en Roma las tropas de Victor Manuel consumando el despojo que habia comenzado la guerra de 1866.

El bárbaro Atila, el emperador Carlos V y el gran Napoleon, duermen en el polvo de la tumba, y sobre ella se ha levantado una y otra vez el poder de los Sumos Pontífices, reivindicando su legítimo poder y recobrando sus usurpados derechos.

Lo mismo pasará ahora, Victor Manuel y los suyos pasarán; y sobre sus huesos reducidos a polvo se alzará de nuevo el inquebrantable poder del Vicario de Jesucristo.

Que no desmaye, pues, nuestra fé de cristianos ante el doloroso espectáculo que hoy contemplamos.

LA GUERRA.

A última hora de ayer se han recibido los siguientes despachos telegráficos:

«Tours 12 (á las dos y veinte de la tarde).—Oficial.—Beaugency 11 (á las seis de la tarde). Ignórase si Orleans ha sido ocupado por el enemigo.

Nuestras tropas se han replegado á la orilla izquierda del Loira. La compañía del ferro-carril ha quitado todos los aparatos eléctricos entre Beaugency y Orleans.

LONDRES 12 (á las dos y treinta y cinco de la madrugada).—Por el cable anglo-portugués.—Oficial.—Las operaciones contra París empezarán con el ataque de varios fuertes cuya posesion es indispensable en vista de ciertas eventualidades. Despues se bombardeará a la ciudad.

ONESSA 11.—A consecuencia de una caída al desembarcar del buque de vapor el general Ignatieff, no ha continuado su viaje á San Petersburgo.

Tours 13 (á las ocho y veinte de la mañana).—Un telegrama recibido en el ministerio, fechado en Lille el 12, anuncia que en un globo llegado á las cercanías de Cambrai, iban además del aeronauta, el Sr. Lefevre, secretario de la embajada austriaca, y palomas mensajeras.

PITHUIERS 12 (por la noche).—No se tienen noticias exactas de la batalla de Arthenay. Parece que el enemigo ha sufrido pérdidas considerables.

BELLEGAUDE 12.—Orleans está ocupado por el enemigo desde anoche á las seis.

Nuestras tropas se han retirado sobre la orilla izquierda del Loira, á consecuencia del fuego sostenido de la artillería prusiana, que contaba con cañones de á veinte y cuatro.

Algunas granadas dirigidas sobre la ciudad han pegado fuego á algunas casas del arrabal y á la estacion del ferro-carril. Dicese que el alcalde y el obispo han ido como parlamentarios á pedir la terminacion del bombardeo. (Todas estas noticias sin garantizarlas.)

BEUGENCY 12 (á las tres de la tarde).—Los hulsos están todavía en Meung; 1.500 ginetes prusianos piden víveres en Saint-Ay; 60 ginetes prusianos han entrado en Aumeau y hecho prisionero al alcalde. Despues han vuelto á Eblis.

Un telegrama de Cambriels de Remizemont (Vosgos) fechado el 12 al medio dia, dice que las avanzadas francesas sostenian anoche una lucha contra unos 15.000 prusianos provistos de una numerosa artillería.

Las vanguardias enemigas marchan sobre Espinol por Thombervilliers, haciendo reconocimientos á la derecha y á la izquierda de las posiciones francesas.

«Tours 13 (á las dos y treinta de la tarde).—Telegramas recibidos en el ministerio:

COLMAR 12.—No se señala nada importante. Se valían en 8.000 hombres las tropas que sitian á Neuf-Brisach.

El cerco es completo y vigoroso. Dos cuerpos, cada uno de 3.000 hombres con cañones, recorren el departameto, desolándole despídamente.

LILA 12.—Un globo llamado el Louis Blanc ha llegado cerca de Tournay con el aeronauta Jarrot.

Todas las cartas que lleva están en buen estado.

BONNEVAL 12 (por la noche).—Los prusianos se dirigen hacia Chateaudun, que está pronto á recibirlos.

VERNON 12.—Tres mil prusianos con artillería, bajo las órdenes del príncipe Alberto, ocupan Gisors esperando nuevas tropas.

Tienen la intencion de hacer una requisita en el país, dirigiéndose despues hacia Ruan, por los Andelus.

NEUFCHATEAU 12.—Una persona llegada de las

cercanías de Metz, anuncia que el domingo y el lunes se ha oido un fuerte cañoneo en la direccion de Metz. El sábado, el mariscal Bazaine ha hecho una salida contra los atrinchamientos de los prusianos, cogiéndoles 6.000 buyes y 500 carneros.

El enemigo ocupa los pueblos de las cercanías de Metz, alojándose en casa de los habitantes.

Los soldados prusianos, que pertenecen casi todos á la landwehr, se quejan de la duracion de la guerra.

LILA 12.—El general Bourbaki ha atravesado Lila, dirigiéndose hacia Tours.

AMIENS 12.—El enemigo ha ocupado Breteuil despues de una viva resistencia. Amiens está preparada para oponerse al enemigo. La Guardia nacional está resuelta á cumplir con su deber. Además la Gaceta publica hoy el siguiente despacho:

BERLIN 12 de Octubre, á las doce y cincuenta y cinco minutos de la noche; Madrid 13 id., á las diez y siete minutos de la mañana.—Via Cabo.—Al Ministro de la Confederacion de la Alemania del Norte.—Madrid:

«Oficial.—VERSALLÉS 11.—El cuerpo de ejército bávaro, al mando del General Tann, y las divisiones de caballería del Príncipe Alberto y el Conde Stolberg, han batido el 10 una division enemiga cerca de Artenay, cogiéndole tres cañones y 2.000 prisioneros. Nuestras pérdidas han consistido aproximadamente en 110 hombres. Continúa la persecucion. La toma de Orleans es inminente. La division de caballería Rheinbaden ha rechazado el 10 á 4.000 Guardias móviles sobre Cure, cerca de Cherys; estos últimos han experimentado pérdidas considerables. Delante de París nada nuevo.—Ministro de Negocios Extranjeros.

Por los despachos que preceden se ve que las operaciones preliminares del sitio de París van tocando á su término y que se anuncia ya muy próximo el principio del ataque y hasta se indica el bombardeo.

Entretanto se vé tambien que los sitiados en Metz no desmayan y que el mariscal Bazaine ha hecho últimamente una salida que debió ser vigorosa é imponer algun respeto á sus enemigos cuando logró cogernos 6.000 buyes y 500 carneros. Esto además de ser una gran pérdida para los prusianos, es un gran refuerzo para los sitiados de Metz. Si se confirma el éxito del combate en que mandaba el general Ducrot y los prusianos tuvieron que replegarse á Versalles, esto habria producido grande aliento en las tropas que defienden á París. Tambien es importante, y á diferencia de lo que sucedia en los primeros tiempos, la Guardia nacional y los cuerpos francos moldestaban en todas partes á los prusianos.

No puede negarse que en estos últimos se ha levantado algun tanto el ánimo de los franceses, pues si bien son derrotados casi siempre, vuelven á la carga y hostilizan al enemigo en vez de dejar que se pasee tranquilamente por todo el territorio.

Por su parte los prusianos avanzan simultáneamente en todas direcciones, habiendo ocupado tambien á Breteuil con ánimo sin duda de dirigirse, ó cuando menos amenazar Amiens; otras tropas, á las órdenes del príncipe Adalberto, ocupan á Gisors, y luego que reciban refuerzos marcharán sobre Rouen.

Tambien continúan las operaciones de sitio contra Neuf-Brisach; se ha formalizado el cerco de Verdun y Mezieres; Soissons, Bitché, Falsburgo y Schlestad se hallan rodeadas de tropas alemanas.

La llegada de M. Gambeta á Tours ha dado nueva vida al Gobierno. En todos los ministerios se trabaja de dia y de noche. El dia 10 á las ocho de la mañana celebraron una larga conferencia con el general Lefort los ministros Cremerieux y Gambetta. Es indudable que se intentan heroicos esfuerzos y que va á darse al ejército y á las fuerzas irregulares una organizacion poderosa para la defensa.

En París, los franceses construyen nuevas obras de tierra entre Vitry y Villejuif y enfrente de Meudon junto á la isla Seguin, y frente á Montrouge. Los alemanes completan sus reducos en el parque de Gerónimo Napoleón, en Meudon, y la altura de

Bimbrorion, junto á Sevres: Este último amenaza á Auteil, Passy y Grenelle.

Todos los dias salen globos de París que son llevados por los vientos dominantes del Este á las provincias no ocupadas por los alemanes. Los globos van seguidos por caballería ligera, en tanto que continúan á la vista. Dos globos con toda la correspondencia oficial han caido en poder de los prusianos.

Ha principiado el sitio de Verdun, que hasta ahora sólo estaba cercado. Su guarnicion consta de 4.000 hombres.

El gobierno de Tours principia á preparar á la Francia para la cesion del territorio. La Liberté de París da su aprobacion á una nota, que dice recibida de Tours, y que contiene una reforma ligera de la frontera cerca de Wissembourg en favor de Alemania.

Los suavos pontificios han salido para incorporarse al ejército del Loire. Hoy, 10, sale tambien Garibaldi para organizar su legion italiana. No parece que está muy satisfecho del recibimiento que se le ha hecho en Tours.

Han llegado algunos voluntarios de la legion Cathelineau; muchos de ellos pertenecen á las clases más distinguidas de la Vendée y la Bretaña. Deben reunirse con su jefe en Amboise.

Los soberanos de la Alemania del Sur han sido invitados á ir al cuartel real prusiano delante de París para discutir su reunion á la Confederacion de la Alemania del Norte.

El Constitutionnel se lamenta del espectáculo bullicioso y alegre que presenta la ciudad de Tours, cuyos cafés cantantes y bailes públicos están llenos de militares, nacionales, móviles y tiradores de beben y aplauden alternativamente las extravagancias cancanescas de desecadas damiselas ó las exageraciones de histriones políticos que peroran y exaltan las pasiones revolucionarias, mientras el enemigo recorre los campos, tala é incendia las aldeas. El diario francés excita al gobierno á que reprima ese desórden.

En Marsella se han recibido últimamente numerosas cartas del ejército francés de Metz enviadas por el globo que cayó en Bar-le-Duc, desde donde fueron dirigidas á sus respectivos destinos. Segun esas cartas que confirman lo que más arriba decimos, el ejército de Bazaine continúa mostrando la mayor confianza en el éxito de la lucha. Se sostiene bien, y puede aún sostenerse por mucho tiempo. Por ese correo parece haberse sabido la muerte del general Manéque, jefe de estado mayor del ejército de Metz que ocupaba anteriormente el puesto de general comandante de la subdivision de las Bocas del Rhódano.

En una carta de Strasburgo, fecha 4 del actual, leemos lo siguiente:

«La ciudad ha tomado una nueva faz. Los almacenes están abiertos y la plaza del mercado abunda en gentes que venden y compran. Al ver el aspecto que presentan las calles, no se creeria que hemos sufrido un sitio; únicamente las casas arruinadas muestran el rigor de la prueba por que se ha pasado. Los oficiales franceses prisioneros bajo palabra de honor debieron salir el 6.

Sin embargo de haberse clavado muchos cañones antes de la rendicion, los alemanes han encontrado algunos centenares en buen estado.

El servicio postal ha vuelto á funcionar y se trabaja dia y noche para restablecer el puente que une los caminos de hierro de las dos orillas del Rhin. Créese que será la obra de quince dias.

Se está formando un ejército de 170.000 hombres en las cercanías de Friburgo.

FOLLETIN.

LA INVASION.

Novela escrita en francés

POR ERCKMANN-CHATRIAN.

Traducida para LA INTEGRIDAD NACIONAL.

(Continuacion.)

La agitacion que reinaba en los alrededores se calmó y todos se levantaron, pensando en la lucha terrible que pronto iba á empeñarse en la montaña, cuando Lagarmitte, grave y solemne, con su largo capote gris, su ancho sombrero negro que hacia resaltar más aún la blancura de su cabello, y su larga trompa de corteza de árbol á la espalda, atravesó la cocina y se detuvo en el umbral de la puerta de la sala, diciendo: —Ya llegan los del Sarre.

Luisa, echando sus brazos al cuello de Gaspar, exclamó: —¡Gaspar, no te marches!... ¡Quédate con nosotros!

—El joven se puso pálido. —Soy soldado, dijo; me llamo Gaspar Lafevre; te amo mil veces más que á mi vida; pero un Lefevre no falta nunca á su deber.

Dicho esto, se desprendió de los brazos de Luisa, que apoyando su cabeza sobre la mesa, empezó á sollozar á grandes voces. Gaspar se levantó.

Hullin, delante de él, le estrechó con fuerza la mano y le dijo: —¡Muy bien! acabas de hablar como un hombre. Su madre se adelantó con aire tranquilo para sujetarle el saco á la espalda. Hizo esto con las cejas

fruncidas y los labios apretados, sin lanzar un suspiro; pero dos gruesas lágrimas se deslizaban lentamente por las arrugas de sus mejillas. Cuando concluyó, volvió á un lado su rostro y secando sus lágrimas, dijo: —Está bien.... vete.... hijo mio, tu madre te bendecirá. Si eres victima de la guerra, no habrás muerto.... mira Gaspar, he aqui tu puesto, entre Luisa y yo; ¡aquí estarás siempre! ¡Esta pobre niña no tiene aún suficiente edad para saber que vivir es sufrir!....

Salieron todos de la sala excepto Luisa que se quedó sola lamentándose. Algunos instantes despues, cuando la culata del fusil resonó en el pavimento de la cocina, y se oyó abrir la puerta exterior, lanzó un grito desgarrador y precipitándose fuera de la habitacion, exclamó: —¡Gaspar! ¡Gaspar! ¡tengo valor, no lloro; no quiero detenerme, no, pero no te separes de mí enojado; ten piedad de mí!

—¡Enojado, enojado contigo, mi buena Luisa! ¡Oh! no, contestó el joven. Pero mi corazon parece que va á estallar cuando te veo tan desgraciada.... ¡Ah! ¡si tuvieras un poco de valor.... sería feliz ahora!

—¡Pues bien, lo tengo, abracémosnos! ¡Mira, ya no soy la misma; quiero ser como mamá Lefevre! Se despidieron con tranquilidad aparente.

Hullin cogió el fusil; Catalina hizo un movimiento con la mano como diciéndole: «¡Vete! ¡vete! ya es bastante! el soldado, levantando de repente su arma, se alejó con paso firme y sin volver la cabeza.

Por el otro lado subian el sendero del Valtin los habitantes del Sarre con sus picas y sus hachas.

Pasados cinco minutos, al volver la gruesa encina, Gaspar se volvió y levantó su mano; Catalina y Luisa le contestaron. Hullin se adelantó para recibir á su gente. El doctor Lorquin se quedó solo con las mujeres; cuando Gaspar, prosiguiendo su camino, desapareció á su vista, exclamó:

—Catalina Lefevre, podesis vanagloriaros de tener por hijo á un hombre de corazon. ¡Que Dios le dé suerte!

Ya no se oian sino las voces lejanas de los que se alejaban que reían y marchaban á la guerra como si fueran á una boda.

X.

Mientras Hullin, á la cabeza de los montañeses, tomaba las medidas necesarias para la defensa, el loco Yegof—aquel ser sin conciencia de sí mismo, aquel desgraciado coronado de hojalata, aquella imagen desoladora del alma humana herida en lo que tiene de más noble, de más grande, de más vital: ¡la inteligencia!—el loco Yegof, el pecho descubierta al viento, los piés desnudos, insensible al frio, como el reptil en su prision de hielo, vagaba de montaña en montaña, por entre la nieve.

¡Por qué resiste el insensato á los ataques más bruscos de la temperatura, mientras el ser inteligente sucumbe á ellos? ¿Es que posee una concentracion de vida más poderosa, su sangre circula con mayor rapidez, y está en estado de fiebre constante? ¿Es el efecto de la grande excitacion de los sentidos, ó otra causa ignorada?

La ciencia no dice nada. No admite mas que las causas materiales que son impotentes para dar una explicacion de semejantes fenómenos.

Yegof se dejaba guiar por la casualidad; y llegaba la noche, aumentaba el frio, el zorro, temblando, iba en busca de una caza invisible; el hambriento mocholeto dejaba caer sus garras vacías en los matorrales, arrojando un grito de desesperacion. El loco, con su cuerpo en el hombre, gesticulando, hablando como si soñara; andaba, andaba continuamente desde el Hoelderloch hasta el Sonneberg, desde el Sonneberg hasta el Blutfeld.

Aquella noche, el viejo pastor Robin del cortijo de

Bois-de-Chene debía ser testigo del espectáculo mas extraño y más terrible.

Algunos dias antes, sorprendido por las primeras nieves en el fondo del desfiladero del Blutfeld, abandonó su carreta para conducir el ganado al cortijo; se habia dejado olvidada la piel de carnero, y el mismo dia de que hablamos, se puso en camino á las cuatro de la tarde para ir en su busca.

El Blutfeld, situado entre el Schneeberg y el Grossmann, es una garganta estrecha rodeada de rocas cortadas á pico. Un arroyo serpentea por él en verano como en invierno, entre elevados zarzales, y en el fondo se estenden los pastos que están sembrados de grandes piedras grises.

Rara vez desciende alguno á este desfiladero, porque el Blutfeld tiene algo de siniestro, sobre todo á la luz de la luna del invierno. Las gentes instruidas del país, el maestro de escuela de Dagsburgo, el de Hazlach, dicen que en este paraje tuvo lugar la gran batalla de los tribuques contra los germanos que querian penetrar en las Galias á las órdenes de un jefe llamado Luitprand. Dicen que los Tribuques desde las cimas de los alrededores, precipitaban masas de roca sobre sus enemigos; los machacaron allí dentro como si estuvieran en un mortero; aquella carnicería dió al desfiladero su nombre de Blutfeld (campo de sangre). Se encuentran allí puntas de lanzas oxidadas, trozos de cascos y espadas muy largas en forma de cruz.

Por la noche, cuando la luna ilumina ese campo y esas gruesas piedras cubiertas de nieve, cuando sopla el viento agitando las zarzas, parece que se oye el grito de los germanos en el momento de la sorpresa, el llanto de las mujeres, el relincho de los caballos, el rolar de los carros por el desfiladero; pues parece que aquellas gentes, conducian en sus carros cubiertos de pieles, á mujeres, niños y ancianos y todo lo que poseian en oro, plata y muebles, como los alemanes que parten para América. Los tribuques no se cansaron de matarlos durante

dos dias, y el tercero subieron el Donon, el Schneeberg, el Grossmann, el Giromani y el Hengst con sus anchas espaldas encorvadas por el peso del botin.

Esto es lo que se cuenta respecto al Blutfeld; y en verdad, al ver esa garganta estrecha, encajonada en las montañas como una inmensa cisterna, sin otra entrada que un estrecho sendero, se comprende que los germanos no debieron encontrarse en muy buena posicion. Robin no llegó al desfiladero hasta cerca de las ocho de la noche, al salir la luna.

El buen hombre habia bajado cinco veces al precipicio, pero nunca lo habia visto tan lleno de luz y tan triste.

Desde lejos, su blanca carreta, en el fondo del abismo, le producía el efecto de una de las grandes piedras cubiertas de nieve que habia servido de losa sepulcral á los Germanos. Estaba á la entrada del abismo detrás de unos zarzales, y el pequeño torrente murmuraba cerca y se repartía en hilos de agua brillantes como espaldas.

Llegado en ella, abrió su barraca de madera, y penetrando en ella, encontró felizmente su abrigo de piel y un hacha vieja de que ya no se acordaba. Pero júzguese de su sorpresa, cuando al volverse para salir, vió á la vuelta del sendero al loco Yegof que se adelantaba hacia él, iluminado por los vivos rayos de la luna.

El buen hombre se acordó enseguida de la terrible historia que habia oido en la cocina del cortijo, y tuvo miedo; miedo que tomó grande incremento, cuando vió que detrás del loco, á quince ó veinte pasos de distancia, iban cinco lobos grises, dos grandes y tres pequeños.

Al principio pensó que serian perros, pero se convenció de que eran lobos. Seguian paso á paso á Yegof que no parecia verlos; el cuervo volaba girando desde la luz hasta la sombra de las rocas; los lobos, con los ojos brillantes, el hocico levantado en alto, olfateaban; el loco iba con el corte elevado.

(Se continuará.)

MADRID 14 DE OCTUBRE DE 1870.

En presencia de los acontecimientos que se han venido sucediendo en estos dos últimos años; al ver las aonadas, los motines, las rebeliones de que han sido teatro la mayor parte de nuestras provincias; al contemplar el disgusto que por lo general reina en todas partes, las dudas que embargan los ánimos y los temores que son consecuencia lógica de esas mismas dudas, nos hemos preguntado muchas veces: ¿Es posible en España el reinado de la libertad? ¿Existe aquí realmente un gran partido conservador?

Si el reinado de la libertad es posible, ¿por qué viene siempre ésta acompañada de desórdenes y de sangre para convertirse en la tiranía de los gobiernos ó en la tiranía de las masas? Si existen grandes elementos conservadores, ¿por qué no se sobreponen á los elementos disolventes para salvar á la patria de la anarquía, de la degradación y de la miseria?

Librenos Dios de pensar que el ejercicio de la libertad sea incompatible con el carácter de los españoles. Lejos de abrigar esta creencia tenemos el firme convencimiento de que las condiciones particulares de nuestro pueblo hacen tan necesaria la libertad para su vida política como lo es el aire para la vida material del hombre.

Sus costumbres, su historia, sus aspiraciones, su modo de ser, su porvenir en la libertad ordenada, igual para todos, para el partido dominante y para el partido caído; la libertad fundada en la justicia, porque sin ésta es imposible aquella; la libertad garantida por el poder, que es su guardián legítimo y el único responsable de todas las infracciones á la ley que se cometan y no queden severamente castigadas.

Tampoco negamos nosotros que existan en España grandes elementos conservadores. Por fortuna para esta nación los alborotadores de oficio, los que promueven tumultos, los que conspiran eternamente contra todos los gobiernos y contra todos los partidos, forman tan sólo una minoría exigua por su número y más exigua todavía por la importancia de los individuos que la componen. La gran masa del país es liberal pero es conservadora también: conservadores son los que trabajan y los que pagan; conservadoras la aristocracia y la clase media, y conservador es el pueblo cuando sus instintos no están depravados, cuando la ponzoña del socialismo no ha pervertido su corazón.

Como, pues si la libertad es posible en España y los elementos conservadores son los más poderosos del país, venimos presenciando esa interminable serie de luchas armadas que lo arruinan, que lo esclavizan, y que llevan á todas partes el luto y el dolor? Es que desdichadamente los partidos conservadores que son la salvaguardia de esa misma libertad, se hallan divididos y subdivididos, es que los resentimientos personales, los mezquinos rencores de unos cuantos, las ambiciones vulgares de los más, han abierto profundas simas allí donde no debían existir; es que por desgracia ya no se hace política de escuela ni siquiera política de partido, sino política de fracción, política de grupo y hasta política de personas.

A la disolución que existe en los partidos se deben indudablemente los males que afligen á la patria y que dificultan el ejercicio de la libertad, porque en España—doloroso es confesarlo—no hemos tenido libertad ni aun después de la revolución de Setiembre que se hizo invocándola, porque la libertad no cabe sin el orden, sin la justicia, sin la seguridad personal, y porque, en fin, no siempre ha habido orden y justicia, y hoy mismo la seguridad personal no existe en toda la península.

Años hace, muchos años, que los elementos conservadores no solamente se hallan fraccionados, sino que luchan entre sí con la animosidad de enemigos irreconciliables; y si durante algún período la lucha ha parecido suspendida y sólo unos cuantos han tenido interés en continuarla, entonces es cuando la seguridad personal estaba garantida, cuando la práctica de la libertad no hallaba obstáculos, cuando la industria, la agricultura y el comercio florecían, y cuando á los ojos de propios y de extraños teníamos una importancia verdadera.

Seguramente quedaba mucho que andar todavía en el camino del progreso; seguramente también quedaba mucho que hacer sobre todo en la parte económica; seguramente, en fin, no se había llegado al ideal político á que muchos aspiraban: todo esto podrá ser cierto, y nosotros, que no tenemos misión de defender ni de atacar, no hemos de afirmarlo ni de negarlo: nuestro objeto ha sido, al aducir este ejemplo, dejar sentado que nunca la situación del país es más floreciente que cuando existen menos discordias entre los elementos conservadores.

Pero hoy las divisiones son muy hondas, y ardientes amigos del poder los unos, adversarios irreconciliables los más, retirados los otros de la política activa, ó fluctuantes entre el ministerialismo y la oposición, vemos las diferentes agrupaciones conservadoras que luchan más y más entre sí en perjuicio de los sagrados intereses de la patria. Tiempo es ya de reprimir ódios estériles y de renunciar á favores perniciosos: inanse los elementos conservadores sin volver los ojos hacia atrás, teniendo una mirada al porvenir, depongan sus enemistades unos y otros y aspiren á salvar esta libertad que parece lentamente.

Al exhortarle á que trabajen de consuno á

dar á la libertad la firmísima base del orden, nosotros que en nombre de nuestros principios y sin tomar parte en las discordias intestinas de nuestra escuela, venimos un día y otro proponiendo las soluciones que creemos más convenientes, no hemos de aspirar á ninguna perturbación llevada á cabo por los elementos conservadores. A su unión deberían estos indudablemente una gran fuerza, esa fuerza que tienen sus doctrinas en la conciencia pública, esa fuerza moral que realiza los grandes adelantos en la esfera de los intereses sociales, tan en peligro hoy y mucho más en peligro mañana si cobran vida los elementos disolventes que tanto atemorizan á los ciudadanos pacíficos y honrados; pero nunca ni en ningún caso la fuerza material que debe estar en manos de los gobernantes y que de nada sirve cuando no está auxiliada por la otra fuerza de que hablamos.

El hombre político debe tomar la nación de que forma parte no tal cual debe ser según su criterio, sino tal cual es en realidad, para hacer el mayor bien posible y evitar todos los males que estén á su alcance. Unidos los elementos conservadores, es evidente que con la fuerza moral que les prestaría la opinión pública impulsarian á los gobiernos hacia este ideal, é imposibilitarian los esfuerzos del socialismo que se presenta amenazador en algunas provincias, cuando sumidos en nuestras miserables contiendas no nos detenemos á considerar sus progresos.

Cierto es que la interinidad es la causa eficiente de las calamidades que nos afligen ó que nos amenazan, pero no es ménos cierto que la interinidad es consecuencia lógica de la disolución de los partidos y de la falta de razón política que preside de ordinario á todos los actos tanto de los gobiernos como de las oposiciones. Únanse las fracciones conservadoras, sacrifiquen al bien común sus aspiraciones particulares y el primer resultado de esa unión será, de seguro, la terminación de la interinidad.

Ahora bien; ¿habrá bastante patriotismo para abstenerse de recriminaciones, para olvidar deudas añejas, para dominar impulsos innobles? Si no lo hubiere, la interinidad continuará, las fuerzas vivas del país se agotarán por completo y nuevos é irremediables males afligirán á la desventurada España.

No lo olviden los conservadores de todas las banderías: la unión constituye la fuerza.

Nuestro apreciable colega *El Español*, que con tanta perseverancia viene defendiendo los intereses españoles de las Antillas, publica en su número de ayer un artículo encareciendo las ventajas de que se efectuaran en breve plazo las elecciones, y excitando el patriotismo de nuestros hermanos de Cuba para que, desligados de todo compromiso, libres de coacción alguna, elijan sólo individuos conocedores del país, que tengan dadas abundantes muestras de la lealtad de sus opiniones políticas.

Aplaudimos la insistencia con que apoya nuestro colega esta solución, que venimos reclamando desde que se inició una política radical para las Antillas, pero creemos prematuro cuanto se suponga y conjeture respecto á este gravísimo asunto.

El señor ministro de Ultramar, respondiendo á los compromisos que contrae en la última legislatura, ordenó al general Caballero que organizase los trabajos preparatorios que debían necesariamente preceder á la elección pública no aconsejaron el aplazamiento de esta medida; ha transcurrido bastante tiempo, han indicado varias veces las autoridades de aquella isla que muy pronto se iba á publicar el decreto de la convocatoria, y sin embargo las órdenes no se publican, el tiempo pasa y las elecciones no llegan.

Si tratáramos de hacer una oposición sistemática y ciega al Gobierno, como han supuesto con gran injusticia algunos de nuestros colegas, nosotros que creemos convenientes las elecciones como medio de conocer las verdaderas aspiraciones de las Antillas, nosotros que desde hace tanto tiempo venimos aconsejando esta solución, como la forma mejor de curar con acierto los males que existen en realidad en nuestras provincias ultramarinas, censuraríamos con energía un aplazamiento que venía á defraudar las esperanzas de los habitantes de Cuba; pero imparciales antes que todo, adversarios leales del señor ministro de Ultramar, pero no participando del encono con que se alimentan entre nosotros las oposiciones políticas, no podemos, ni queremos censurar su actitud, en lo que á las elecciones de Cuba se refiere. El Sr. Moret ha ordenado que se aceleraran los trabajos preparatorios, y ha pedido consulta al general Caballero antes de expedir el decreto de convocatoria, y cuando no se ha publicado ya, y las listas no están formadas, seguro es que la autoridad superior de la Isla ha estimado poco oportuno excitar los ánimos, con la apertura de las luchas electorales.

Como ya hemos dicho otras veces, no estamos conformes con esta opinión; creemos que las elecciones serían un bien, creemos que asentarian sobre seguras bases la constitución política de las Antillas, y que sólo ellas podrían desvanecer las equivocadas pinturas que se hacen entre nosotros de los sentimientos que animan al partido leal; pero en las circunstancias que atraviesa Cuba, lo esencial, lo más importante es fortalecer el prestigio de la autoridad, y no

seremos por cierto nosotros los que intenten mermarlo, censurando un aplazamiento que no reconoce por causa la voluntad del señor ministro de Ultramar, sino el juicio formado por el general Caballero de la situación política que atraviesa Cuba.

Las esperanzas comienzan á volverse del lado de Portugal; los periódicos ministeriales que nunca han pecado de cautos, lo indican estos días con sobrada claridad, y hasta algunos personajes íntimamente ligados á la situación, insisten en que todavía es posible resolver la cuestión monárquica en una forma que respondiera á las aspiraciones iberistas de una gran parte de los amigos del progreso. Ignoramos si los propósitos del Gobierno se inclinan otra vez, como se dice, en favor de las candidaturas portuguesas, ignoramos si se piensa seriamente en constituir el país apelando al príncipe don Fernando; pero aunque acogeríamos con entusiasmo una solución que viniera á estrechar más y más los lazos que nos unen con nuestros vecinos, aunque sería para nosotros el momento más grande de nuestra historia contemporánea aquel en que volvieran á unirse estos dos pueblos hermanos, no podemos, no queremos acoger esas aspiraciones, que carecen en los momentos actuales de un fundamento real.

Mientras á consecuencia de las leyes y las costumbres existan preocupaciones y diferencias que separen una de otra las dos nacionalidades de la Península, mientras se mantenga entre los portugueses ese espíritu estrecho de localidad que se opone al engrandecimiento común, mientras subsistan en fin, influencias y prevenciones, recelos y animosidades, España no puede constituirse con un rey de la dinastía portuguesa, España no puede pensar en la realización de tan generosas aspiraciones.

Desvanécese pues, esperanzas pueriles, aléjense ilusiones irrealizables, y teniendo en cuenta la excitación que ha producido en Lisboa la noticia de estos rumores, adóptese una política prudente, prescindase de vanas declamaciones, y no se mantenga un disgusto que carece de ventajas para nosotros, y que impide á nuestros vecinos desvanecer por completo los peligros que entraña la situación política que atraviesan en la actualidad.

¿Qué sucede? ¿Se concilian los elementos revolucionarios del país? ¿Se rompe de una manera radical el lazo que los unía? ¿Se pone fin al período constituyente con la elección de monarca?

De todo se murmura, de todo se habla, y sin embargo trascurren los días, se acerca el plazo de la reunión de Cortes, se repiten unas tras otras las conferencias políticas, y nada, absolutamente nada se vislumbra claro en el caos de la política.

Ayer los demócratas echaban cuentas galanas creyéndose seguros y necesarios en la situación actual, y hoy se cotizan en baja los merecimientos de los elementos címbrios; el otro día se creía imposible un ministerio exclusivamente progresista que preparase uno de conciliación con los unionistas, y ya hoy los vientos corren más favorables para los elementos conservadores de la revolución setembrina; hace poco, en fin, que se sumaban votos, se hacían cálculos y combinaciones y no se encontraban medios hábiles de constituir el país, y ya hoy se vé la posibilidad de llegar en poco tiempo á la elección de monarca.

¿Qué ha sucedido aquí, qué causas han determinado una evolución tan completa? ¿Se ha convencido el general Prim de que no se puede perpetuar el desconcierto y la anarquía? ¿Ha recordado el regente que para algo más que para repartir mercedes se llevó á cabo la revolución que venció en Alcolea? ¿Se resignan los progresistas á continuar en perpétua tuerca? ¿Se ha llegado, en fin, á abandonar ese sistema que empobrecía la patria deshonrando la revolución, y se piensa en tener juicio, y se quiere de verdad la monarquía, y se aspira á devolver la calma á esta sociedad, que ha devorado ya tantas angustias y penalidades tantas?

Hemos experimentado ya tan numerosos desengaños, hemos visto desaparecer unas tras otras esperanzas tan justificadas, que no nos otros ya confiar en nada. Los sucesos han llegado sin embargo á un momento de crisis gravísima para la nación española; si hay patriotismo, si se aman las voluntades, la Revolución triunfará; la Revolución llegará pronto al término de sus destinos; pero si no se tiene juicio, si se aspira á perpetuar el desorden, prepárense los revolucionarios, dispónganse los radicales de todos los partidos; porque el país, volviendo sobre sí mismo, cansado de su desgracia y dolorido de sus males, quizás busque por sí sólo la pronta resolución de sus cuestiones fundamentales.

Los periódicos de la mañana aseguran que el Sr. Montero Ríos ha logrado por fin convencer al señor ministro de Hacienda, de que debían pagarse al clero las numerosas asignaciones que se le debían: así parece que se ha ordenado á los administradores económicos de las provincias, y así es de esperar que se realice pronto, si las Tesorerías cuentan con recursos suficientes para atender á una obligación que asciende ya á una cantidad crecida.

Si, como puede suceder, las administraciones no tienen el importe del último trimestre por ha-

berlo girado ya á Madrid, donde se efectúa con alguna más puntualidad el pago de las atenciones públicas, la orden del Sr. Figuerola y los buenos deseos del señor ministro de Gracia y Justicia serán esta vez de resultados tan ilustres como las anteriores, y el clero continuará sin cobrar, y los párrocos tendrán que seguir viviendo de la caridad pública.

De todos modos, los propósitos del Sr. Montero Ríos son dignos de elogio, no porque haya realizado nada extraordinario, sino porque ha intentado cumplir con su deber, hecho ya bastante notable en los tiempos que corremos, y notable que haya podido vencer la enérgica resistencia que con tanta injusticia venía oponiendo el Sr. Figuerola á satisfacer las asignaciones del clero.

¿Cómo andarán los insurrectos refugiados en Nueva York, cuando *El Sund* tiene que apelar á groseros insultos contra el mismo gobierno de la república? ¿Se habrán convencido ya que el general Grant no está dispuesto á entrar en peligrosas aventuras por satisfacer á ese puñado de ambiciosos que se engalanan con el nombre de ministros de la república cubana?

El País en su número de hoy llama la atención del señor ministro de Ultramar sobre los individuos que poseen títulos académicos, y considera que deben tenerse presente estas condiciones de aptitud al hacerse el arreglo definitivo del personal administrativo de las provincias ultramarinas.

Si nuestro colega trata de que se respete en los puestos que desempeñan en la actualidad á los que se encuentran en las circunstancias que dejamos mencionadas, aunque no hayan servido cierto número de años el destino que desempeñan ahora, nos parece acertada la observación de nuestro apreciable colega; pero creemos que en manera alguna debe preferirse para el ingreso la posesión de un título académico cualquiera, á servicios antiguos é intachables en la administración del Estado.

Estamos completamente conformes con las siguientes palabras de nuestro ilustrado colega *La Epoca*:

«Ya no hallan gracia á los ojos de *El Universal* liberales tan á prueba como los Sres. Latorre y Baldrich, que mandan en Filipinas y Puerto-Rico. Del primero dice que chocolatea más de lo conveniente, sin duda para dar á entender que la experiencia ha enseñado á aquella autoridad cuán importante es para España no desvirtuar la influencia que los frailes ejercen sobre la población indígena, y á entrambos generales los culpa nuestro colega porque no consenten todo género de discusiones en la prensa. Los que quieren acelerar la obra de la separación, los que más directa ó indirectamente, con conciencia ó sin ella, quieren arrancar á España sus posesiones ultramarinas, esos deben solicitar el incentivo de las publicaciones más incendiarias. Nosotros no podemos culpar á dichas autoridades, y cuando, á pesar de sus avanzados principios, obran así, creemos que se habrán convencido sobre el terreno de que una cosa es predicar y otra administrar provincias en que se hallan no pocos elementos encontrados, y en que el deber preferente, el deber patriótico, la necesidad suprema, es no dar armas á los que aspiran á desmembrar la monarquía española.»

Un periódico de tendencias muy conocidas en cuanto se relaciona con las cuestiones ultramarinas, no cree que se nombre al conde de Valmaseda capitán general de la isla de Cuba, en caso de que llegara á aceptarse la dimisión que tiene presentada el general Caballero de su importante cargo.

No pretendemos estar mejor enterados que nuestro colega, ni tratamos de defender como ciertos diarios la exactitud de todas nuestras noticias; pero en esta cuestión creemos poderle asegurar que si se acepta la dimisión del general Caballero, el conde de Valmaseda será capitán general de la isla de Cuba, aunque lo deploren mucho los agentes filibusteros.

El Sr. Olave, director de una Revista militar, nos ha dirigido la siguiente carta-circular:

Señor director de *La Epoca*:
Muy señor mío: Poseído de indignación ante los repetidos é intolerables escándalos de la partida de la porra;

Vista la aflictiva y bochornosa situación en que tratan de poner á la prensa los miserables encubiertos que á tales medios recurren;

Excitamos á todas las personas decentes á prestar ayuda y mano fuerte á toda redacción ó imprenta amenazada, é invitamos á nuestros compañeros en la prensa, directores de periódicos y revistas á que, unidos todos, sin distinción de matices, escogitemos, de común acuerdo, el medio de emplear con el mejor éxito posible, dentro de la ley, nuestra acción privada, á fin de poner coto á escenas que nos cubren de oprobio ante la faz del mundo civilizado.

Madrid 13 de Octubre de 1870.—El director de la Revista mensual *Academias de Regimiento*, SERAFIN OLAVE.»

Como ven nuestros lectores, desatendida la seguridad pública, sin garantías el ejercicio de los derechos, y amenazada la independencia del escritor por una turba grosera que aspira monopolizar la libertad en favor de unos cuantos vocingleros, el director de un periódico madrileño piensa en organizar una *defensa* y apela á las *personas decentes* para constituir un poderoso valladar contra las invasiones de la canalla.

En esta situación, al Gobierno creemos que toca hacer innecesario el pensamiento del señor Olave, dar testimonios de que es bastante fuerte para contener esos abusos, y que esté dispuesto á proceder con energía para evitar la re-

petición de unos excesos que dan triste idea del prestigio de la autoridad en el período que atravesamos.

El Sr. Rivero, ministro de Gobernación jefe del gobernador y de todas las autoridades, civiles de la provincia, no ha sabido nada absolutamente nada de la invasión llevada á cabo por la Partida de la Porra en la redacción de *El Cascabel*, hasta que el Sr. Frontaura le refirió el suceso en el despacho de su ministerio. ¿Estará bien servido el Sr. Rivero? ¿Será perfecta la organización del cuerpo de vigilancia pública, que después de tanta meditación llegó á realizar hace poco, que ha necesitado el director de *El Cascabel* ir al despacho del señor ministro de la Gobernación para que tuviera noticia de semejante hecho?

Leemos con extrañeza, en un periódico de provincias:

«Según informes adquiridos en Londres, por el corresponsal de D. Antonio Fernández y García, joven malagueño, el gobierno inglés, no solo trata de apoderarse á cualquier precio de nuestras islas Baleares, sino que piensa además conservar la plaza de Gibraltar, si en cambio no se le cede la de Ceuta. Esto último lo ha manifestado oficialmente al citado corresponsal.»

Ignoramos la verdad que pueda tener esta noticia; sin embargo, creemos conveniente que nuestro embajador en Londres averigüe lo que haya de cierto en el particular.

El Gobierno le ajusta hoy las cuentas al ayuntamiento en un extenso relato que publica la *Gaceta*, y á fe que no sale este último muy bien parado. Para conocerlo, nos bastará trasladar aquí, omitiendo otros extensos pormenores que contiene, los párrafos con que concluye dicho relato. Dicen así:

«Como desde 1.º de Noviembre de 1855 todas las cantidades á favor del Estado ó del ayuntamiento son líquidas, merced á una contabilidad más perfecta de la que existía en tiempos pasados, el balance de los créditos respectivos se establece fácilmente y puede resumirse en la forma siguiente:

Créditos del Estado.

Desde 1.º de Noviembre de 1855 á 11 de Octubre de 1868, 3.746.516; desde 11 de Octubre de 1868 en adelante, 22.280.890'16, total, 26.027.406'16.

Créditos del Ayuntamiento.

En el primero de dichos períodos, 1.756.569'47; en el segundo, 7.420.107'67, total, 9.176.677'14.

Saldo á favor del Estado, 16.850.729'02.
Si por una disposición legislativa se reconociese á favor del Ayuntamiento el empréstito de 10 millones de reales realizado en Octubre de 1868, y que aquella corporación ha incluido en el más posterior conocido con el nombre de Erlanger, resultaría siempre á favor del Tesoro un saldo de 6.850.729 reales 2 céntimos.

Esta es la situación respectiva del Estado y de la villa de Madrid en cuanto se refiere al ministerio de Hacienda; siendo probable que pueda sufrir modificaciones por otros créditos que se están depurando en los ministerios de la Guerra y de Fomento.

Los asistentes á la comida que hubo en la regencia, son los siguientes, por el orden de colocación: Regente, condesa de Reus, Sres. Rivero, Beranger, Gomez de la Serna, general Izquierdo, Martos, Lopez Dominguez, jefe de guardia, Abascal, Peralta, gobernador civil, director de inválidos, ministro de Ultramar, señora de Martos, ministro de Estado, duquesa de la Torre, conde de Reus, duquesa de Tetuan, ministro de Fomento, Santa Cruz (D. Francisco), Cantero, Topete, vizconde del Bruch, Alameda (ayudante de su alteza), vizconde del Cerro, alcalde popular, duque de Tetuan, Antequera (don Juan), Olózaga (D. José), ministro de Hacienda y señora de Moret.

Un periódico nos da la poco grata sorpresa de que el ayuntamiento de Madrid proyectaba un repartimiento vecinal de 40 millones, es decir, nada menos que á razón de 143 pesetas, ó sean 572 rs. por cabeza de familia.

No se olvide que el grito de la *economía* fué uno de los que más altos levantó la revolución. ¡Qué desengaños!

Por el gobierno de la provincia de Madrid se anunció en el periódico oficial de hoy, que la sociedad anónima titulada *La Hipotecaria*, ha sido disuelta por acuerdo de los sócios con fecha 21 de Setiembre último.

Acerra de la desventurada cuestión de las Salesas dice *La Política* lo siguiente:

«El ministro de Portugal ha reclamado á la secretaria de Estado contra la orden violenta é ilegal, en cuya virtud se ha mandado á la comunidad de las Salesas reales evacuar su convento para establecer en él las oficinas de la Audiencia de Madrid.»

Se asegura que el Sr. D. Acosta ha ofrecido presentar documentos en apoyo del patronato que sobre dicha piadosa fundación corresponde á la familia real portuguesa, insistiendo, mientras esos documentos llegan de Lisboa, en que se demore por quince días la evacuación del convento. Este plazo se habrá acordado esta tarde en el Consejo de ministros, pues el Sr. Sagasta prometió llevar hoy á su seno la cuestión.

Es tal el efecto que ha hecho en los altos círculos sociales de Madrid la malhadada orden del señor ministro de Gracia y Justicia, que si los individuos del gobierno frecuentaran los salones, verían que son ellos tan impopulares como en otras esferas más modestas.»

Sobre el mismo asunto leemos en un diario estos párrafos:

«Las madres de varias señoritas educadas en el convento de las Salesas Reales, se presentaron ayer tarde al presidente del Consejo de ministros en solicitud de que se prorogue el plazo dado á las monjas para trasladarse al que han sido destinadas.»

En vista de las razones que se alegan, y del interés general de esta población, el gobierno de S. A. ha hecho concebir alguna esperanza á las Salesas para quedar en su monasterio.

Se ignora si volverá á cumplirse de nuevo aquella profecía de un cimbrío: «el templo caerá.»

El día 21 tendrá lugar en la iglesia de San Francisco el Grande la inauguración del mausoleo del

SECCION COMERCIAL.

MADRID.	ALICANTE.	BARCELONA.	CÁDIZ.	MÁLAGA.	SANTANDER.	SEVILLA.	VALENCIA.	PLAZAS EXTRANJERAS.	
Fondos públicos. COTIZACION OFICIAL. Ultimo precio Día 15 de Octubre Consolidado 25 30 Deuda exterior id. 25 50 Deuda interior id. 25 15 A fin de mes 25 15 A fin de año 25 15 Bonos del Tesoro 25 15 Oblig. de 2.000 25 15 Idem nuevas 25 15 Idem de 20 años 25 15 Idem de 30 años 25 15 Idem de 40 años 25 15 Idem de 50 años 25 15 Idem de 60 años 25 15 Idem de 70 años 25 15 Idem de 80 años 25 15 Idem de 90 años 25 15 Idem de 100 años 25 15	Movimiento de buques del día 12. SALIDAS PARA LAS ANTILLAS ESPAÑOLAS. Ninguna. Esperando flete. Ninguna. SALIDAS PARA PUERTOS PENINSULARES. Ninguna. Esperando flete. Ninguna.	Movimiento de buques. SALIDAS PARA LAS ANTILLAS ESPAÑOLAS. Ninguna. Esperando flete. Corbeta <i>Antonia</i> , para la Habana a primeros de Noviembre; consignatarios, Casanovas. SALIDAS PARA LA AMÉRICA LATINA. Ninguna. Esperando flete. No hay aviso. SALIDAS PARA PUERTOS PENINSULARES. No hay aviso. Esperando flete. No hay aviso.	Movimiento de buques. SALIDAS PARA LAS ANTILLAS ESPAÑOLAS. Bergantín <i>Lola</i> con frutas, para la Habana.—Goleta <i>Santísima Trinidad</i> con frutas, para la Habana.—Goleta <i>Oriolana</i> , con frutas, para Puerto-Rico. Esperando flete. <i>Mamuda</i> , para la Habana; sólo admite pasajeros.—Bergantín <i>Manuel</i> , para id.; consignatario, Mendador. <i>Observador</i> , para la Habana; consignatario, Morales Borrero.— <i>Apolo</i> , para la Habana; consignatarios, Pinillos é hijo. <i>Esquiaga</i> , para Puerto-Rico; consignatario, Morales Borrero. SALIDAS PARA LA AMÉRICA LATINA. Bergantín <i>Paralón</i> con sal, para Buenos-Aires.—Fragata <i>Fortuna</i> , con vino y otros efectos para Buenos-Aires. Esperando flete. <i>Amable Antonia</i> , para Montevideo y Buenos-Aires. SALIDAS PARA PUERTOS PENINSULARES. Vapor <i>Dos Hermanos</i> , con tabaco para Sevilla. Goleta <i>Buque</i> , con sal para la Coruña.—Goleta <i>Resolución</i> , con sal para Santander.—Bergantín <i>Flores</i> , en lastre para Vigo. Esperando flete. Vapor <i>Africa</i> , para Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas; consignatario, Rectortillo.—Vapor <i>Andaluz</i> , para Vigo, Coruña, Santander y Bilbao; consignatario Buhigas; saldrá el 17. Esperando flete.	Cambios oficiales sobre plazas del reino y extranjeras el día 12. Daño. Benef. Alicante 1 1/2 Barcelona 1 1/2 Cádiz 1 1/2 Coruña 1 1/2 Málaga 1 1/2 Santander 1 1/2 Sevilla 1 1/2 Valencia 1 1/2 Valladolid 1 1/2 Londres a 90 días 49 3/4 Hamburgo a 90 días 49 3/4 Descento del Banco de España a 100 anual	Cambios oficiales sobre las plazas del reino y extranjeras el día 12. Daño. Benef. Alicante 1 1/2 Barcelona 1 1/2 Cádiz 1 1/2 Coruña 1 1/2 Málaga 1 1/2 Santander 1 1/2 Sevilla 1 1/2 Valencia 1 1/2 Valladolid 1 1/2 Londres a 90 días 49 3/4 Hamburgo a 90 días 49 3/4 Descento del Banco de España a 100 anual	Mercados. Trigos: fuerte 55 Estremeno 55 Del país 55 Cebada 55 Garbanos 55 Avena 55 Mojado 55 Movimiento de buques. SALIDAS PARA LAS ANTILLAS ESPAÑOLAS. Ninguna. Esperando flete. No hay aviso. SALIDAS PARA PUERTOS PENINSULARES. Ninguna. Esperando flete. No hay aviso.	Movimiento de buques. SALIDAS PARA LAS ANTILLAS ESPAÑOLAS. Ninguna. Esperando flete. No hay aviso. SALIDAS PARA PUERTOS PENINSULARES. No hay aviso. Esperando flete. Vapor <i>Bayo</i> , para Vigo, Coruña, Santander y Bilbao; consignatario, Maupoy. Vapor <i>Andaluz</i> , vapor, para Cádiz, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.	EL HAVRE. Mercado. Algodón: los 50 kilogramos de Egipto de 50 a 55 De la India: de 70 a 85 Cacao: id. de 77,50 a 78,50 Azúcar: Refinado, de 47 a 50 Colonial, de 55,50 a 56,50 MARSELLA. Mercado. Algodón: los 50 kilogramos de Egipto 41 50 Cacao: id. Colonial 51 50 Azúcar: id. Colonial 35 50 Movimiento de buques. SALIDAS PARA LAS ANTILLAS ESPAÑOLAS. Ninguna. Esperando flete. No hay aviso. SALIDAS PARA PUERTOS PENINSULARES. No hay aviso. Esperando flete. No hay aviso.	Observaciones. Añadimos a los precios que damos del mercado del Havre, los siguientes que nos remite nuestro correspondiente en dicha plaza: Café de Rio Janeiro a fr. 52, los 50 kil. Cafés salados, a fr. 50 y 55 los 50 kil. Patata de América, a 4 fr. por 50 kil; de Rusia a fr. 37. Sobos de 45 a 50 fr. los 50 kil. TELEGRAMAS COMERCIALES. NEW-YORK 9 de Octubre. Harina, 5,40 a 5,60 pesos el barril. Algodón-midling, 16 1/4 c. Oro a 113 3/8 por 100. Fondos públicos, 5,20 (1882) 113. Idem (1885) 112. Idem (1887), 110 1/2; 10,40 (1887) 106 1/2. Cambios sobre Londres, 108 3/4 por 100. BURDEOS. 11 de Octubre. Trigos.—Fr. 19 los 80 kilogramos Harinas.—Fr. 18 a fr. 19 los 50 kil. Azúcar.—Refinado a fr. 135 y fr. 140 los 100 kil. Cafés.—Mysore fr. 110; La Guayra fr. 120; Antilla fr. 155; Bahia fr. 65 el saco.

SECCION DE ANUNCIOS.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

LINEA TRASATLANTICA.
Salida de Cádiz los días 15 y 30 de cada mes, a la una de la tarde, para Puerto-Rico y la Habana.
Salida de la Habana también los días 15 y 30 de cada mes, a las cinco de la tarde, para Cádiz directamente.

TARIFA DE PASAJES.
De Cádiz a Puerto-Rico Ptas. 150 Ptas. 100 Ptas. 45
De Cádiz a la Habana » 180 » 120 » 80
De la Habana a Cádiz » 200 » 160 » 70

Camarotes reservados de primera cámara de sólo dos literas a Puerto-Rico, ptas. 170; a la Habana, 200 idem cada litera.
El pasajero que quiera ocupar solo un camarote de dos literas, pagará un pasaje y medio solamente.
Se cobra 10 por 100 sobre los dos pasajes al que tome un billete de ida y vuelta.
Los niños menores de dos años, gratis; de dos a siete años, medio pasaje.
Para Sisal, Veracruz, Colon, etc., salen vapores de la Habana.

LINEA DEL MEDITERRANEO.
Salida de Barcelona los días 7 y 22 de cada mes, a las diez de la mañana, para Valencia, Alicante, Málaga, Cádiz, en combinación con los correos trasatlánticos.
Salida de Cádiz los días 1 y 16 de cada mes, a las dos de la tarde, para Alicante y Barcelona.

TARIFA DE PASAJES.
De Barcelona a Valencia, 4 pías. en primera cámara, 2 pías. y 500 milésimas en segunda, y 1 pía. y 500 milésimas en cubierta.
De Barcelona a Alicante, 6 pías. y 600 milésimas en primera cámara, 4 pías. en segunda, y 2 pías. y 500 milésimas en cubierta.
De Barcelona a Málaga, 16 pías. en primera cámara, 11 pías. y 500 milésimas en segunda, y 8 pías. y 500 milésimas en cubierta.
De Barcelona a Cádiz, 20 pías. en primera cámara, 14 pías. y 500 milésimas en segunda, y 9 pías. y 500 milésimas en cubierta.
De Valencia a Alicante, 2 pías. y 500 milésimas en primera cámara, 1 pía. y 500 milésimas en segunda y 1 pía. en cubierta.
De Valencia a Málaga, 12 pías. en primera cámara 9 pías. en segunda y 5 pías. en cubierta.
De Valencia a Cádiz, 16 pías. en primera cámara, 12 pías. en segunda y 7 pías. en cubierta.
De Alicante a Barcelona, 6 pías. y 500 milésimas en primera cámara, 4 pías. en segunda y 2 pías. y 500 milésimas en cubierta.
De Alicante a Málaga, 9 pías. y 500 milésimas en primera cámara, 7 pías. y 500 milésimas en segunda y 4 pías. en cubierta.
De Alicante a Cádiz, 13 pías. y 500 milésimas en primera cámara, 10 pías. y 500 milésimas en segunda y 6 pías. en cubierta.
De Málaga a Cádiz, 5 pías. en primera cámara, 3 pías. y 500 milésimas en segunda y 2 pías. y 500 milésimas en cubierta.
De Cádiz a Barcelona, 20 pías. en primera cámara, 14 pías. y 500 milésimas en segunda y 9 pías. y 500 milésimas en cubierta.
De Cádiz a Alicante, 13 pías. y 500 milésimas en primera cámara, 10 pías. y 500 milésimas en segunda y 6 pías. en cubierta.

ESPECIALISTA

El médico cirujano D. Joaquín Dalman, después de 34 años de práctica, sigue curando las enfermedades crónicas tenidas por incurables; como la parálisis, epilepsia, hidropesías, impotencia, cardialgia y las escrófulas ó tumores rios, etc.—El venereo, rraumatismo, gona y herpes, las cura muchas veces solo en veinte días, aunque los enfermos estén imposibilitados.
Recibe de 12 a 4 en la calle de la Greda núm. 24, cuarto principal. (13)

CUARTANAS, TERCIANAS-INTERMITENTES.

Curación completa y radical, segura y económica, con las píldoras frías de Fernandez, ó el contra-calesturas sin rival, único anti-febril que se ofrece devolviendo el dinero si no cura; único que se puede tomar con excesos y sin ellos, trabajando ó sin trabajar; que no deja fiebre ni ocasiona desastre alguno; que no repugna su olor ni sabor, siendo agradable y soportable por todos los estómagos. Para intermitentes rebeldes, caja de 81 píldoras, que se toman en nueve días, 24 rs. Para ordinarias, caja de 40 píldoras, 12 rs. E autor, Madrid, Ruda, 14, botica, hace rebajas al por mayor.
En Zaragoza, Ríos.—Valencia, Cabello.—Palencia, Sadaba.—Talavera, Lizana.—Mombel-tran, Escalá.—Cabreros, Navas y Perez.—Siete-Iglesias, Zarzuelo.—Astor, Fernandez, Calzada de Oropeza.—Canarias, Las Palmas, señor Lizana.—Puerto-Rico, Mayaguez, Noguera, sucesor de Boisen, calle de Mendez Vigo, núm. 50. (27)

GUÍA TEÓRICO-PRACTICA PARA EL USO DEL ARTISTA CANTANTE.

Por Leon GERALDONI, artista y socio honorario de varias Academias filarmónicas; traducida al español por José María de Goizena, Madrid, 1870. Un tomo en 12.º, 2 pesetas y 50 céntimos de peseta en Madrid y 3 pesetas en provincias, franco de porte.
He aquí el índice de materias que contiene esta obra:
Dos palabras que sirven de prólogo.—CAPÍTULO I. Teoría de la respiración en el canto, ventajas de este estudio y consecuencias de haberlo descuidado.—CAP. II. Necesidad de un estudio constante sobre la emisión vocal, y del verdadero punto de apoyo de la voz.—Paligros a que se expone con una emisión falsa.—CAP. III. Definición de los diversos registros de la voz humana; consejos relativos a la unión de estos registros, defectos cuya adquisición hay que evitar, y ventajas de la voz bien unida.—CAP. IV. Primeros ejercicios indispensables al cantante.—Manera de estudiar con provecho.—CAP. V. De la necesidad de las vocalizaciones y algunos consejos sobre la emisión de las diferentes vocales.—De la aplicación del estudio vocal a la articulación.—Necesidad de una buena pronunciación y de los efectos que de ella se pueden obtener.—CAP. VI. De los timbres, acentos y efectos dramáticos de la voz.—Del estudio de los diferentes estilos de los antiguos maestros.—CAP. VII. Necesidad del estudio indispensable de la acción escénica; algunos apuntes sobre la mímica en general.—CAP. VIII. Manera de caracterizar el rostro en el teatro, con algunos consejos sobre el modo de vestirse en carácter.—Necesidad de cierto estudio en el cantante.—CAP. IX. Algunos consejos acerca de la higiene del cantante.—CAP. X. Consideraciones generales sobre el arte melodramático. Se hallará de venta en la librería extranjera y nacional de D. Carlos Bailly-Baillière, plaza de Topete, número 8, Madrid. En la misma librería se encuentran obras de texto para las Universidades, Institutos y Colegios, y un gran surtido de toda clase de obras científicas y literarias.—Las principales librerías del Reino proporcionarán también la obra arriba anunciada.

LA RIOJANA GRAN FABRICA DE CHOCOLATES

LOPEZ HERMANOS MALAGA

Para dirigirse a la sucursal de Madrid, D. DIEGO LOPEZ, DADOS, 2.
Para dirigirse a la sucursal de Sevilla, D. DIEGO LOPEZ, DADOS, 2.

DIRECCION GENERAL EN MALAGA, SAN JUAN, 34 AL 38.

Las necesidades de nuestro negocio nos han obligado a aumentar hasta 70 caballos la fuerza de vapor de nuestra fábrica, por lo que hoy es la más potente de las que de su especie hay en la Península.
Los aparatos para la elaboración de nuestro chocolate reúnen todos los adelantos conocidos hasta el día.
Las condiciones especiales de nuestra fábrica, por estar situada en Málaga, nos facilita poder elaborar chocolates que son solicitados por el público.
Especialidad en café molido.
en cajas de lata y paquetes forrados con papel de estaño.
Gran surtido de té desde la clase más inferior a la más superior.

EL CORREO DE LA MODA.

PERIÓDICO ILUSTRADO PARA LAS SEÑORAS.
EL MAS VARIADO. EL MAS BIEN HECHO Y EL MAS BARATO DE TODOS LOS PERIÓDICOS DE MODAS.
ADMINISTRACION.—PLAZA DE PRIM, NÚM. 2.—MADRID.
2.000 grabados en negro, 400 patrones, 1.200 dibujos para bordados y 36 figurines iluminados.
El Correo sale cuatro veces al mes en los días 2, 10, 18 y 26.
Cuatro números al mes, que forman un volumen de 384 páginas de tres columnas cada una, de amena y escogida lectura, ilustrada con mas de 2.000 grabados en negro; 24 pliegos, que contienen 400 patrones en tamaño natural; 1.200 dibujos para bordados y 36 magníficos figurines iluminados.
Las suscripciones empiezan el primero de cada mes.

EDICION DE LUJO. Madrid. Provincias.
Un año 120 rs. Un año 144 rs.
Seis meses 62 Tres meses 74
Tres meses 32 Un idem 38
Un mes 42 Un idem 8

EDICION ECONOMICA. Madrid. Provincias.
Un año 72 rs. Un año 84 rs.
Seis meses 38 Seis meses 45
Tres idem 20 Tres idem 24
Un idem 8 EXTRANJERO, año, 120

ISLAS DE OUBA Y PUERTO-RICO. Un año, 10 pesos; seis meses, 6 pesos.
ISLAS FILIPINAS y el CONTINENTE DE AMÉRICA. Un año, 13 pesos.
En el Extranjero, Un año, 160 rs.
Las señoras que se suscriban a EL CORREO DE LA MODA por un año recibirán como regalo un hermoso figurín doble; las que lo sean por seis meses, uno, ó sea el que corresponde al semestre.
Se envía gratis y franco de porte un número de muestra a cuantas personas lo desean.

FARMACIA DE ESCOLAR.

PILDORAS INGLESA.
Especiales contra las hemorragias, flores blancas ó leucorreas. Caja con su prospecto, 18 rs.
PILDORAS DE FRANKLIN.
Son de una acción pronta y segura contra los catarros laríngeos, bronquiales y pulmonales crónicos. Caja, 20 rs.
Único depósito: farmacia de Escobar, sucesor de Collantes, plaza del Angel, 3.

PRESTAMOS

sobre alhajas, papel del Estado, fincas y papeletas del Monte de Piedad.
Baratos, prontitud y reserva al hacer las operaciones, calle de Preciados, núm. 13, antecorreo, Madrid.—Los préstamos de alhajas se hacen por un año.—Venta de alhajas y joyas de oro a precios muy baratos.—Mensualmente se imprime la lista con los precios de las alhajas que hay de venta, y se da gratis en el establecimiento. Los relojes se venden garantizados, para lo cual, la casa, además de su contribución, está inscrita en el registro de comerciantes de relojes.—No se compran, ni venden, ni empeñan alhajas de doble, plácido, ni piedras falsas, y si sólo de oro, plata y piedras finas.—Se compran y cambian alhajas.—Se compran toda clase de papeletas de empeño de alhajas, cartas de pago de la Caja de Depósitos, papel del Estado, libranzas del Giro mutuo y carpetas de cupones.
Las habitaciones de empeño están enteramente separadas de las de venta. (2)

FONDA ESPAÑOLA.

Situada calle de Jacometrezo, 45, con entrada al final de la del Carmen y nueva plaza del Callao. Tiene hospedaje de 26 y 30 rs. diarios con almuerzo y comida. Mesa redonda y restaurant con salón para más de 400 cubiertos. Habitaciones espaciosas para familias. (29)

CERVEZA INGLESA de Bass etc. C.º Pale-ale.

Los amantes de esta deliciosa bebida, encontrarán un gran surtido a los precios siguientes: la botella 6 reales; la docena 66 reales; se abona un real por cada botella de vuelta.
Ultramarinos de Carlos Praet, «Las Colonias», Arenal, 8. (6)

OCULISTA.

Clinica abierta en la plaza de Santa Ana, núm. 10, principal.
Cura todas las enfermedades de los ojos sin que ni operen. Veintidós años en las operaciones de Europa. Resultados maravillosos. (28)